

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 15 (1942)

**Heft:** 3

**Buchbesprechung:** Lesenswerte Bücher und Schriften

**Autor:** [s.n.]

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

darauf angewiesen, dass die Essenträger ihnen das fertig zubereitete Essen in die Bunker bringen, wo es an Bunkeröfen gewärmt werden kann.

Bei Versagen des Nachschubs kann die eiserne „Festungsportion“ angegriffen werden. Sie enthält vollständige Sätze für eine Reihe von Tagen.

Ist die Truppe vom Nachschub aus irgend welchen Gründen gänzlich abgeschnitten, so tritt die Luftwaffe als Helfer in Aktion. Die Lebensmittel werden in eine Transportmaschine verladen und an Fallschirmen in besonderen „Versorgungsbomben“ oder auch in Säcken und Rucksäcken abgeworfen.

Es kommt auch vor, dass fertig zubereitetes Essen in Speiseträgern oder Milchkannen an Fallschirmen abgeworfen wird.

Truppen, die für besonderen Einsatz vorgesehen sind oder die besonders stark beansprucht werden, erhalten Zusatzverpflegung und Sonderverpflegung.

Sonderverpflegung empfangen mit Rücksicht auf den besondern Einsatz dieser Waffengattungen: die Panzertruppen, Fallschirmtruppen, fliegenden Verbände und Hochgebirgstruppen.

Die Zusammensetzung der Sonderverpflegung für diese Waffengattungen, zu der unter anderem die „Mischkonserve“ (vgl. die Ausführungen über diese zu Beginn dieses Aufsatzes) gehört, wird nicht näher erläutert.

### **Lesenswerte Bücher und Schriften**

**Mumenthaler:** „Kamerad an meiner Seite“. Weltwoche-Verlag Zürich, broschiert Fr. 3.—, in Leinwand gebunden Fr. 6.—.

Ein kleines Heftchen Soldatengedichte von Mumenthaler, den viele schon aus der „Weltwoche“ kennen werden, liegt vor uns. Einige dieser Gedichte sind in träfem Schweizerdeutsch geschrieben, einige sind mit einem kühnen Bildchen geschmückt, das dem alten Stammbuch der Sektion Zürich entnommen sein könnte. Viele dieser Lieder sind bereits vertont worden und erklingen aus Soldatenkehlen. Und das ist wohl der sicherste Beweis für Mumenthalers Talent, dass seine Strophen schon eine ganze Reihe bekannter Komponisten angeregt haben, sie mit Melodien sangbar zu machen.

**Kümmerly & Frey, Bern:** Grosse Weltkarte 1:32 000 000. Wir haben schon in der September-Nummer 1941 auf diese, heute besonders aktuelle Weltkarte hingewiesen. Sie ist soeben im Druck neu erschienen. Dabei ist dem Umstand, dass der Pazifische Raum auf alten Karten in zwei Hälften geteilt ist, Rechnung getragen, indem die neue Karte hiefür eine Nebenkarte enthält. Diese erleichtern uns, die Bedeutung der Schlachten im Pazifik zu erkennen.

**Warum sammelt die Schweizerische Nationalspende?**

**Sie will den bedrängten Wehrmännern und ihren Familien beistehen.  
Schweizervolk, unterstütze deshalb die Aktion der Schweiz. Nationalspende!**